



## Queridos Amigos y Benefactores

Reciban un cordial saludo de todos los que formamos el Consejo de la Fundación y también de tantas personas que se benefician cada día con la colaboración y generosidad de ustedes.



Mes de junio nos trae siempre aquel recuerdo del año 2009, de un lluvioso lunes del día 22 - cuando en horas de la mañana el Padre José Marx nos dejó, partiendo a la casa del Padre Dios. Ya han pasado 14 años y muchos de los que lo conocimos revivimos en nuestra memoria y nuestro corazón sus palabras y momentos compartidos. **P. Carlos Chatelain SVD**, quien trabaja en Puerto Rico, la primera parroquia del Padre José en Misiones, refleja con sus palabras el sentir y pensar de muchos de nosotros, cuando lo recordamos.

**Pasa el tiempo de tu ausencia física, pasan los días sin escuchar tu voz, pasan los años que generan un cierto silencio, pero tu servicio sigue vivo, tus enseñanzas siguen iluminado, tu visión continúa siendo actual y útil para la misión del presente. Te recuerdo con aprecio y gratitud. Tu estilo de vida como MISIONERO del VERBO DIVINO nos sigue ayudando y aportando formas para trabajar en el presente. Para quienes te conocimos, estamos convencidos de tu valioso aporte en el pueblo Aborigen, en la juventud por medio de las EFAS, y en los Medios de Comunicación Social, a través de la radio Guadalupe Internacional. Deseo que por medio de la Fundación que lleva tu nombre, tus sueños sigan concretándose día a día.**

Gracias a ustedes los colaboradores la llama de la esperanza que animaba al Padre José sigue ardiendo y transforma muchas vidas en esta tierra colorada. Les comparto algunas reflexiones desde las áreas del trabajo de la Fundación.

**Prof. Celso Limberger. rector del Profesorado** en Ciencias Agrarias y Protección Ambiental de Capióvi, una de las grandes obras que ha fundado y promovido el Padre José, nos escribe. Estamos trabajando actualmente con 16 Comunidades Originarias Mbya, desarrollando y acompañando proyectos productivos agropecuarios ambientales, tratando de formar a las familias en sus contextos y territorios para que puedan gracias a su trabajo, esfuerzo y compromiso salir adelante, progresar y mediante ello mejorar sus condiciones de vida personal, familiar y comunitaria. Nuestro trabajo junto a estudiantes, docentes, directivos, las familias y Comunidades Guaraníes constituye una clara muestra y testimonio del respeto por la cultura y su cosmovisión. De este modo vamos sensibilizando a las nuevas generaciones actualmente docentes en formación y futuros profesionales del sistema educativo a que contribuyan desde su realidad concreta a trabajar con el contexto y territorios a los cuales se van a deber socio laboralmente! Quiero agradecer la generosidad y ayuda permanente, permitiendo podamos generar nuevas expectativas que se traducen en mejores oportunidades, esperanzas de vida y sobre todo soñar que otra realidad es posible!



**Prof. Guillermo rector de la EFA S. Vicente** nos comparte que este año sigue el impulso por ampliar las escuelas EFA y los institutos, con la apertura del Anexo Nuestra Señora de Luján de Caá Yari, lo que suma ya 29 escuelas. Además las iniciadas el año pasado, se van fortaleciendo en los aspectos pedagógicos y administrativos como también en la infraestructura y equipamiento, que es posible gracias a las colaboraciones de ustedes, que agradecemos de corazón. Por otra parte y pensando en el futuro de la alternancia en Misiones, una delegación de misioneros participó el 23 y 24 de mayo del Congreso de Escuelas de Alternancia que trató sobre el futuro de este tipo de escuelas en Argentina con una mirada a los próximos 20 años. P. José Marx soñaba con 50 EFA, aquí en Misiones.

Como todos los años, estoy recorriendo a cada una de las EFA, con las visitas pastorales. En esta oportunidad los 3500 alumnos puedan ver a través de un video documental el rostro del Padre José y escuchar sus sabias palabras... **Ustedes tienen que estudiar. El estudio nadie roba. Te pueden robar la camisa, la chancleta, las cosas, pero lo que tienes en la cabeza nadie te lo roba.**

Estas palabras de nuestro fundador se las llevan reflexionadas en el corazón y plasmadas en un recuerdo con la oración del buen estudiante. Aquí comparto la foto de estas visitas y les presento los alumnos y docentes del Anexo Nuestra Señora de Luján de Caá Yari, que se agrega a nuestra gran familia de EFA de Misiones.



**Hermana Ana Benítez y Hermano Víctor Vera** nos aportan desde su área guaraní las noticias. Para los amigos del Padre José Marx que alguna vez lo visitaron en Misiones y pasaron por las aldeas indígenas, sabrán de los caminos de tierra y las distancias que se debe recorrer para llegar al pueblo más cercano. Los indígenas deben hacer esos recorridos en frío, lluvia y calor para comprar los víveres que se necesita para la alimentación especialmente la carne, este último ya no pueden obtener del monte ya que es prohibida la caza de los animales. Pero, gracias a la generosa colaboración de ustedes los bienhechores se ha gestionado la compra de 3 frízer destinados a la aldea Sapukái, Oro Verde y Leoni Poty para conservar carne y los indígenas puedan comprar de la escuela Anexa que allí funciona. Aunque no es tarea para los maestros,

pero ellos siguiendo el espíritu de servicio del Padre José les evitan caminar 10 a 12 kilómetros para comprar un poco de carne y alimentar a la familia. Este servicio a las familias indígenas es impagable conociendo sus realidades y necesidades. Una alegría para compartir y agradecer, que el 12 de mayo en la escuela cabecera Padre José Marx se inauguró la Sala de Nivel Inicial.

**Queridos Amigos y Benefactores** - estas niños con su sonrisa les dan gracias, como tantas otras personas, por su corazón generoso. Así juntos construimos un mundo más fraterno y hermoso y hacemos realidad las palabras del Padre José Amar es construir para los demás todos los días. Dios los bendiga y reconforte su colaboración. Unido en oración por ustedes y sus familias, los saludo cordialmente.



P. Juan Wilman svd

*Juan Wilman*

**Puede ayudarnos con su donación depositando en el exterior**

Cuenta del SVD - Steyler Missionsprokur,  
Arnold-Jansen Str. 22 in 53754 Sankt Augustin:  
BIC: GENODE1STB

IBAN: DE7738621500000011009

**FUNDACIÓN PADRE JOSÉ MARX SVD. ARGENTINA**

**Depositando en Argentina**

**BANCO MACRO**

**Cuenta Caja Ahorro:** 4-024-0945832929-5

**CBU:** 2850024-9 400945832929-8

**FUNDACIÓN PADRE JOSÉ MARX SVD**

